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Teixeira anuncia acordo para a 
construção da Nova Vila Belmiro 

 AConforme antecipado com exclusividade 
pelo Diário, presidente do Santos confi rmou 
construção da nova arena de 30 mil lugares

Durante as obras da Nova Vila 
Belmiro, o Santos mandará seus 
jogos no Pacaembu, rebatizado 
com o nome de Mercado Livre 
Arena, cuja reformulação estru-

tural caminha para a fase de tes-
tes. A grande diferença entre o 
projeto antigo e o novo mode-
lo é em relação à cobertura, que 
agora, dá conta de todo o cam-

po. Outra informação importan-
te foi em relação ao gramado 
do novo estádio. Assim sendo, 
a grama da nova Vila Belmiro 
será sintética  CIDADES/A3

Empresa vai elaborar projeto da 
margem esquerda da Perimetral
Contrato com a APS foi assinado no valor de R$ 3,66 milhões                      CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO/APS

Desembargador 
nega recurso 
de Paulinho

O desembargador federal Luís 
Paulo Cotrim Guimarães, mem-
bro efetivo do Tribunal Regional 
Eleitoral de São Paulo (TRE-SP), e 
relator do processo de recurso do 
candidato a prefeito de Monga-
guá, Paulo Wiazowski Filho, o Pau-
linho (PP), deu voto desfavorável 
ao ex-prefeito, na última terça. O 
juiz Regis de Castilho pediu vistas 
ao processo. Segundo TRE-SP, após 
a análise de Castilho, o processo 
voltará à sessão de julgamento. 
Há três semanas, o Diário já ha-
via publicado que Paulinho havia 
se tornado inelegível em decisão 
de primeira instância.  CIDADES/A3

MONGAGUÁ
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O aumento de 7,33%, no entanto, está abaixo do que as cidades poderiam 
investir para ampliar suas malhas cicloviárias. É o que diz a Aliança Bike, 
responsável por consultar as prefeituras e produzir o levantamento. Os da-
dos foram obtidos por meio da Lei de Acesso à Informação e consideram o 
período de julho de 2023 a julho deste ano.                                                BRASIL/A7

Mobilidade urbana  Capitais 
brasileiras ganharam 280 km de 

ciclovias e ciclofaixas em 2024

DIVULGAÇÃO/PMN

Shakira anuncia 
que fará shows no 
Brasil em 2025

Shakira revelou ontem que virá 
ao Brasil com sua nova turnê, 
a “Las Mujeres Ya No Lloran 
World Tour”, em 2025. A últi-
ma vez que a cantora esteve por 
aqui foi em 2018, quando fez 
shows em Porto Alegre, Rio de 
Janeiro e São Paulo. A colombia-
na se apresentará no país duas 
vezes. No dia 11 de fevereiro, ela 
cantará no Rio de Janeiro, no Es-
tádio Nilton Santos. Dois dias 
depois, no dia 13, em São Paulo, 
no Morumbis. Além do Brasil, a 
diva passará por Peru, Colôm-
bia, Chile, Argentina e fi naliza-
rá sua turnê no México, no dia 
19 de março.                     ANEXO/A8

SÃO PAULO E RIO

AGNEWS

Reboco de prédio se 
solta e cai sobre rua 
no Centro CIDADES/A3

Lula tem recuo 
em avaliação 
positiva

O presidente Lula (PT) teve um re-
cuo na avaliação positiva de seu 
governo, que voltou a encostar nas 
considerações negativas em torno 
do seu atual mandato, segundo 
nova pesquisa Quaest divulgada 
ontem. O mandatário marcou 32% 
de opiniões em seu favor, ante 36% 
no levantamento anterior, realiza-
do em julho. Ele registra ainda 31% 
de avaliações negativas, ante 30% 
na sondagem anterior, e 33% de 
regulares, contra 30% antes. Dis-
seram não saber ou não quiseram 
responder 4%. BRASIL/A7

PESQUISA QUAEST

Quatro em cada 10 
delegados buscam 
médico   ESTADO/A4

SAÚDE MENTAL
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O capacitismo 
vai além da 
linguagem. Ele está 
nas calçadas que 
não são acessíveis, 
nas escolas que 
não oferecem 
suporte adequado, 
nas empresas que 
ainda hesitam em 
contratar pessoas 
com defi ciência

É 
assustador como certos preconceitos 
se enraízam nas palavras que usamos 
sem sequer nos darmos conta. Capaci-
tismo, termo ainda pouco compreen-
dido por muitos, é uma dessas discri-

minações que, por vezes, se escondem em frases 
que aprendemos a repetir sem questionar. Mas 
elas carregam uma carga pesada, humilhante e 
desrespeitosa para milhões de brasileiros que 
vivem com algum tipo de deficiência. E o pior de 
tudo: essas palavras não são apenas ofensas ve-
ladas, mas refletem a maneira como a sociedade 
vê essas pessoas — como incapazes.

Pense nas expressões que ouvimos, e até usa-
mos, no cotidiano: “Fingir demência”, “Parece 
que é cego”, “Está mal das pernas”, “Deu uma de 
João sem braço”, “Igual a cego em tiroteio”. São 
frases que trivializam, zombam e associam defi-
ciências físicas ou cognitivas a algo negativo ou 
indesejado. Como se a deficiência fosse motivo 
de piada ou sinônimo de inabilidade. Mas não 
é. O que estamos perpetuando ao repetir essas 
expressões é o capacitismo, esse preconceito 
que age como uma ferrugem invisível, corroen-
do qualquer chance de construir uma sociedade 
verdadeiramente inclusiva.

E nos cerimoniais “todos de pé para ouvir 
o Hino Nacional”. Como?!? E as Pessoas com 
Deficiência? Aquelas que estão em cadeiras de 
rodas? E os idosos? 

Dados do IBGE mostram que, no Brasil, mais 
de 19 milhões de pessoas convivem com algum 
tipo de deficiência. Esses brasileiros, como qual-
quer outro, têm o direito de viver com respeito, 
dignidade e oportunidades justas. O fato de ain-
da precisarmos de campanhas para conscientizar 
sobre isso, como a promovida recentemente pelo 
Ministério da Saúde, já é um triste indicativo 
do quanto ainda estamos longe de alcançar um 
patamar civilizado em nossa convivência social.

O capacitismo vai além da linguagem. Ele 
está nas calçadas que não são acessíveis, nas 
escolas que não oferecem suporte adequado, 
nas empresas que ainda hesitam em contra-
tar pessoas com deficiência. Ele está na nossa 
cultura, que insiste em tratar a deficiência como 
uma limitação intransponível, e não como uma 
característica que pode ser gerida e vivida com 
autonomia e capacidade.

Para mudar isso, é preciso, sim, começar 
pelas palavras. Palavras criam narrativas. E as 
narrativas moldam a realidade. Quando falamos, 
estamos desenhando o mundo que queremos 
habitar. Se continuamos a usar expressões que 
rebaixam e ridicularizam as pessoas com defi-
ciência, estamos perpetuando um mundo em 
que essas pessoas são vistas como menos capa-
zes, menos dignas de respeito, menos humanas.

E quem nunca usou uma dessas expressões? 
Quem nunca soltou um “pare-
ce que é cego” para falar de al-
guém que deixou de notar algo 
óbvio? Ou um “está mal das 
pernas” para descrever alguém 
em dificuldade financeira? O 
problema está justamente aí: a 
naturalização. Fazemos isso sem 
perceber. Mas chegou a hora de 
perceber. Chegou a hora de re-
fletir sobre o impacto das nossas 
palavras e atitudes.

A mudança começa com cada 
um de nós, com nossa aten-
ção ao que dizemos e ao que 
perpetuamos. Não se trata de 
“mimimi”, como alguns gostam 
de acusar. Trata-se de respeito. 
Trata-se de entender que viver em sociedade 
exige, antes de tudo, empatia e consideração 
pelo outro. E essa consideração começa pelo 
cuidado com o que sai da nossa boca.

Vamos ser honestos: o preconceito não vai 
desaparecer da noite para o dia. Mas a lingua-
gem pode ser o primeiro passo. Ao parar de usar 
expressões capacitistas, estamos desarmando 
uma parte do preconceito, estamos retirando 
um tijolo dessa muralha de indiferença e des-
respeito que insiste em separar pessoas com e 
sem deficiência. E, acredite, isso já é um avanço 
imenso. Porque, no final das contas, o que de-
fine a capacidade de alguém não é o que falta a 
essa pessoa, mas o que a sociedade está disposta 
a oferecer em termos de igualdade e inclusão.

Se a palavra tem poder — e ela tem —, que tal 
começar a usá-la para construir uma sociedade 
mais justa? Uma sociedade em que ninguém 
seja reduzido pela sua deficiência, mas visto, res-
peitado e valorizado como cidadão pleno.

* Gregório 

José, jorna-
lista, radia-
lista e fi ló-
sofo

É hora de “abrir os olhos”
para o respeito

Estou preparadíssi-
ma. Pode vir

Andrea Moraes, sobre: Li-
toral se prepara para queda 
de 14ºC na temperatura

Vem frio, seu lindo

Jonathan Hodermarsky, 
sobre: Litoral se prepara 
para queda de 14ºC na tem-
peratura

E onde a gente arru-
ma saúde pra tanta 
mudança?

Carol Ferraro, sobre: Lito-
ral se prepara para queda 
de 14ºC na temperatura

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A 
mais grave ameaça que já se abateu sobre 
a humanidade está em pleno e acelerado 
curso. O resultado do aquecimento global, 
insensatez humana que arremessou e conti-
nua a arremessar toneladas de gases vene-

nosos expelidos por combustíveis fósseis.
Todos sabem disso. Poucos os que se propõem a 

escapar da tragédia. O Brasil sempre foi um misto de 
ufanismo e de complexo de vira-lata. Somos deten-
tores da maior e última – aliás agonizante – floresta 
tropical do planeta. Detentores da maior quantidade 
de água doce, líquido valioso pelo qual as nações 
irão guerrear ainda este século. 

Mas somos alvo de maldições. Povo atrasado, ile-
trado, inculto, rústico, ignorante e dendroclasta.

Ainda existe salvação no horizonte tupiniquim. 
Bastaria levarmos a sério a transição energética. Dei-
xar de pensar em explorar petróleo na foz do Ama-

zonas e reassumir a postura 
de promissora potência ver-
de. O desmatamento “zero” 
não pode ficar para 2030. 
Tem de ser para já!

Fixar o ano de 2030 lem-
bra a piada do estuprador 
que ouve da vítima: “Você 
tem meia hora para sair de 
cima de mim!”. É ridículo. 
Mas temos condições de 
exportar bens com baixo 
conteúdo de carbono, pro-
duzidos com energia reno-

vável, que temos em abundância. 
Podemos preservar as florestas e, nisso, é impor-

tante que todas as Prefeituras recuperem suas áreas 
e façam florestas urbanas em seu território. Toda 
árvore é bem vinda. O Brasil precisa de mais de um 
bilhão de árvores, tamanha a desfaçatez do extermí-
nio. E é obrigação nossa comercializar créditos de 
carbono derivados do replantio em pastagens degra-
dadas. Isso é plenamente possível. Se começar em 
cada cidade, talvez o governo federal se convença 
de que é seu dever cuidar de estabelecer condições 
de sobrevivência das futuras gerações, e não conde-
ná-las a um precoce desaparecimento, causado por 
nossa loucura indomável. 

Toda pessoa com discernimento e sensibilida-
de tem condições de exigir de sua Prefeitura, que 
preste contas sobre o que está fazendo em relação 
às emergências climáticas, pois as vítimas seremos 
todos nós. Agir enquanto é tempo. Ele está correndo 
depressa e se tardarmos demais, adeus humanidade. 

* José Renato Nalini, Secretário-Executivo das Mudanças Climá-
ticas de São Paulo

Agir enquanto
é tempo

ARTIGO

José Renato 
Nalini
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 A Um integrante do alto es-
calão da facção criminosa PCC 
(Primeiro Comando da Capi-
tal) esteve no Rio de Janeiro em 
2022 para fazer uma espécie de 
curso de como implantar uma 
milícia em bairros de Guarujá, 
na Baixada Santista, de acordo 
com investigações da Polícia 
Civil e do Ministério Público.

A polícia identificou que 
esse líder comandava o tráfi-
co de drogas e de armas em 
uma comunidade na região 
do bairro Vicente de Carvalho.

De acordo com a investiga-
ção, a quadrilha ordenava o as-
sassinato de policiais da ativa e 
da reserva na cidade do litoral 
paulista e tentava instalar uma 
milícia para oferecer serviços 
de segurança aos comercian-
tes da região, mediante paga-
mentos mensais.

Com ameaças e ataques a 
lojas e outros tipos de comér-

Líder do PCC fez curso no Rio de Janeiro 
para implantar milícia no Guarujá

cio, os criminosos forçavam os 
empresários a desistirem de 
contratar seguranças particu-
lares -policiais aposentados, na 
maioria das vezes- para aceitar 
o serviço dos criminosos.

Com isso, a quadrilha pas-
sou a atuar com vigilantes 
contratados para conseguir o 
monopólio da segurança no 
comércio de Guarujá, ainda se-
gundo a investigação.

O PCC organizou roubos e 

ataques contra estabelecimen-
tos para ameaçar os comer-
ciantes. Além disso, deflagrou 
uma onda de homicídios con-
tra policiais e agentes de segu-
rança que trabalhavam nesses 
locais como vigias particulares.

Segundo a SSP (Secreta-
ria da Segurança Pública), as 
informações fazem parte de 
uma investigação que identifi-
cou o envolvimento da facção 
em pelo menos quatro mortes 
de policiais em Guarujá em 
2023. Em todos os casos há 
indícios da atuação da milícia 
nos crimes.

Há suspeitas de que um 
acordo entre políticos e esse 
líder do PCC tenha sido firma-
do para conter a violência na 
região à época. “O fato corro-
borou o envolvimento do ban-
do em licitações fraudulentas 
na Câmara de Vereadores e na 
prefeitura do município”, afir-

Criminosos 
ameaçaram 
lojistas, mataram 
policiais 
e criaram 
monopólio da 
segurança de 
comércios

ma a SSP.
O avanço das investigações 

mostrou que esse criminoso, 
proprietário de uma empresa 
de limpeza, venceu uma lici-
tação da Prefeitura de Guaru-
já -em que há indícios de frau-
de- para prestação de serviços 
em órgãos públicos. O contra-
to rendeu R$ 26,9 milhões ao 
PCC em dois anos, diz a SSP.

O líder da facção acabou 
morto num ataque a tiros no 
município em março.

OPERAÇÃO HEREDITAS.
Na terça (1º), o Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado), do Mi-
nistério Público, cumpriu 26 
mandados de busca e apreen-
são em investigação contra su-
postas fraudes em licitações na 
Câmara Municipal e na Prefei-
tura de Guarujá. (Francisco Lima 

Neto/FP)

 A Mais de 70 animais foram 
resgatados na tarde de ter-
ça-feira (1º), em situação de 
maus-tratos, no bairro Jardim 
Vergara, em Itanhaém. Os ani-
mais estavam em condições 
de insalubridade, em meio a 
sujeira, sem água e sem comi-
da, em uma casa de um idoso 
de mais de 70 anos, que mora-
va sozinho com esses animais.

Foram resgatados 13 capri-
nos, 1 porca, 50 galinhas, 2 ga-
tos, 3 cães adultos e 5 filhotes. 

A ação foi feita em con-
junto entre a Associação Ita-
nhaense de Proteção aos 
Animais (Aipa), a Polícia Am-
biental e a Diretoria de Pro-
teção e Bem-Estar Animal da 
Secretaria de Meio Ambiente 
de Itanhaém.

A voluntária da Aipa Si-
mone Mazza explica que a 
entidade já havia feito uma 
denúncia à Diretoria de Pro-
teção e Bem-Estar Animal, na 

Ação resgata animais 
em Itanhaém

segunda-feira (30). “Os ani-
mais estavam em situação de 
extrema sujeira, doentes e so-
friam maus-tratos. O idoso 
chegou a matar um filhote de 
cabrito a pauladas”, salienta.

Ainda segundo Simone, os 
caprinos podem estar com al-
gumas doenças contagiosas, 
o que afeta as patas desses 
animais. “Os animais estão 
sendo levados para sítios de 
conhecidos que vão abrigá-
-los e de protetores de ani-
mais”, explica. 

A Aipa também acionou a 
Secretaria de Assistência So-
cial do município para pres-
tar assistência ao idoso, que 
aparenta ter mais de 70 anos 
e ter problemas mentais.

Além disso, foi registra-
do um boletim de ocorrên-
cia no 1º Distrito Policial de 
Itanhaém. O idoso está sen-
do investigado pela polícia. 
(Nayara Martins)

 A Um sonho antigo do tor-
cedor do Santos deu mais 
um passo importante para 
se tornar realidade. O clube 
paulista confirmou de for-
ma oficial a construção da 
nova Vila Belmiro. O assun-
to foi tema principal da cole-
tiva de imprensa concedida 
por Marcelo Teixeira, atual 
presidente do clube, na ma-
nhã desta terça-feira (2).

O Diário do Litoral no-
ticiou de forma exclusiva 
que a gestão alvinegra e a 
Wtorre, empresa responsá-
vel pelo projeto, se acer-
taram e que a tão espera-
da obra sairia do papel. De 
acordo com a nossa equipe 
de reportagem, os últimos 
documentos foram troca-
dos entre a empreiteira e a 
presidência do clube nesta 
segunda-feira.

O dia 2 de outubro é es-
pecial para o torcedor san-
tista. Há 50 anos atrás, no 
mesmo estádio, o torcedor 
alvinegro se despediu ofi-
cialmente de Edson Aran-

O presidente Marcelo Teixeira durante coletiva de imprensa

REPRODUÇÃO/SANTOS TV

Santos confirma obra 

da nova Vila Belmiro

PROJETO. Detalhes do estádio foram apresentados pelo presidente Marcelo Teixeira

tes do Nascimento, o eter-
no Rei Pelé. Ainda nesta 
quarta-feira, o clube fez 
um evento para convida-
dos para relembrar a data.

O novo estádio terá ca-
pacidade para 30 mil espec-
tadores, além de espaços 
comerciais e vagas de esta-
cionamento.

Durante as obras da 
Nova Vila Belmiro, o San-
tos mandará seus jogos no 
Pacaembu, rebatizado com 
o nome de Mercado Livre 
Arena, cuja reformulação 
estrutural caminha para a 
fase de testes.

“Nós não temos [outro] 
estádio, então naturalmen-
te nós dependemos do Pa-
caembu. Hoje o Santos de-
pende do Pacaembu. Com 
as obras concluídas, o Pa-
caembu será a casa do San-
tos. Então nós, concomitan-
te ao que estamos tratando 
com a WTorre, o período é 
até adequado, porque tam-
bém não adiantava nada 
você antecipar fatos se nós 

não temos onde jogar. Isso 
é o mais importante”, afir-
mou Marcelo Teixeira.

A grande diferença entre 
o projeto antigo e o novo 
modelo é em relação a co-
bertura, que agora, dá con-

ta de todo o campo.
Outra informação valio-

sa foi em relação ao grama-
do do novo estádio. Assim 
sendo, a grama da nova Vila 
Belmiro será sintética. (Igor 

de Paiva e Nilson Regalado)

 A O desembargador federal 
Luís Paulo Cotrim Guimarães, 
membro efetivo do Tribunal 
Regional Eleitoral de São Pau-
lo (TRE-SP), e relator do proces-
so de recurso do candidato a 
prefeito de Mongaguá, Paulo 
Wiazowski Filho, o Paulinho 
(PP), deu voto desfavorável ao 
ex-prefeito, na terça-feira (1º). 
O juiz Regis de Castilho pediu 
vistas ao processo.  

Segundo o TRE-SP, após a 
análise de Castilho, o processo 
voltará à sessão de julgamen-
to. Há três semanas, o Diário já 
havia publicado que Paulinho 
havia se tornado inelegível em 
decisão de primeira instância. 

Vale lembrar que a decisão 
final depende de sete desem-
bargadores. Se houver empate 
em três a três, o presidente do 
TRE-SP desempata e decide o 
destino de Wiazowski. 

A assessoria do candidato 
se mantém otimista. “A pro-
paganda dos adversários que 
tentam enganar a população 
dizendo que os votos para o 
Paulinho não serão válidos 
deve ser enquadrada como 
‘fake news’, já que o julgamen-
to nem terminou. Acredita-
mos na Justiça e cremos que o 
nome do Paulinho estará nas 
urnas e todos os votos para ele 
serão validados”, informa nota. 

Durante o seu discurso, 

Desembargador nega 
recurso de Paulinho

Guimarães destaca que a “con-
dução da gestão foi pautada 
em má fé” e que o réu gastou 
o dinheiro público de forma 
desnecessária em publicidade 
durante a sua gestão de pre-
feito, de 2009 a 2012, onde foi 
avisado sete vezes pelo Tribu-
nal de Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP). 

Com o registro de candida-
tura ainda sob judice, Paulinho 
já havia tido um revés na ten-
tativa de reverter sua situação, 
dia 22 de setembro. Na ocasião, 
o Ministério Público Federal 
(MPF) foi contrário ao reque-
rimento do ex-prefeito.

De acordo com o relató-
rio do MPF, enquanto prefei-
to, Wiazowski teve suas contas 
do exercício de 2012 rejeitadas 
pela Câmara de Vereadores, 
conforme Decreto nº 6/2023, 
de 17 de outubro de 2023.

Em primeira instância, pe-
sava também sobre Paulinho 
a Lei Complementar 64/90 (de 
Inelegibilidade), mais especifi-
camente da alínea g, do inciso 
I do documento. 

O trecho prevê que polí-
ticos que tiveram suas con-
tas rejeitas por irregularidade 
e improbidade administrativa 
ficam impedidos de concorrer 
às eleições nos oito anos se-
guintes contados a partir da 
data da decisão. (Carlos Ratton)

 A Parte do reboco de um edi-
fício em obras se soltou por 
volta das 8h30 de ontem no 
Centro Histórico de Santos. E o 
material formado por cimento 
e areia caiu sobre os paralelepí-
pedos da Rua Gonçalves Dias. 
Por sorte, nenhum pedestre 
passava pelo cruzamento da 
Gonçalves Dias com a Rua do 
Comércio. Como os comér-
cios e empresas da região ain-
da não haviam iniciado seus 
expedientes, também não ha-
via carros estacionados na via. 
Parte da rua foi isolada com co-
nes e faixas. O imóvel perten-
ce à União, mas foi cedido ao 
Município.

“Essa é a quarta vez que 

Reboco de prédio 
se solta e cai sobre 
rua no Centro

Incidente aconteceu antes do início do horário comercial

NILSON REGALADO/DL

parte do reboco se solta e cai. 
Esse reboco precisa ser remo-
vido porque todo ele foi feito 
com o mesmo material, com a 
mesma mão de obra, na mes-
ma época e está sujeita às mes-
mas intempéries. Portanto, se 
caiu um pedaço é provável que 
outras partes estejam soltas 
também”, explica o arquiteto 
André Gonçalves. 

No passado, o edifício ser-
viu à Administração Pública, 
mas acabou desocupado nas 
últimas décadas e está sendo 
transformado para se tornar 
um prédio residencial. No to-
tal, serão 36 apartamentos. A 
obra está a cargo da Constru-
tora Benazzi.

 A A Autoridade Portuária de 
Santos (APS) acaba de contra-
tar empresa para elaborar o 
projeto básico para as obras 
do Sistema Viário Perimetral 
da Margem Esquerda do Por-
to de Santos, no Guarujá. 

“A execução da obra é vi-
tal para as conexões com os 
terminais, o túnel Santos-
-Guarujá, e terá papel decisi-
vo para a expansão do Porto”, 
destaca o presidente da APS, 
Anderson Pomini. 

O contrato, no valor de 
R$ 3,66 milhões, foi assina-
do com o Consórcio ECR/
Consenge - Perimetral (for-
mado pelas empresas ECR 
Engenharia e Consenge Con-
sultoria e Projetos de Enge-
nharia). O Consórcio deverá 
entregar o projeto elaborado 
no início de 2026.

Empresa fará projeto 
da nova Perimetral

A tarefa do Consórcio é 
dar forma ao projeto con-
ceitual da APS para a Ave-
nida Perimetral da Margem 
Esquerda (APME), que prevê 
aproximadamente sete qui-
lômetros de vias e dois qui-
lômetros de novos viadutos. 
A APME fará a segregação do 
tráfego de veículos pesados 
em relação ao trânsito urba-
no. Haverá a adequação do 
traçado das Avenidas Santos 
Dumont e Perimetral, novas 
calçadas e ciclovias, implan-
tação de dispositivos de co-
nexão viária e adequações 
hidráulicas, elétricas, bem 
como sinalização rodoviária.

No projeto está prevista 
também a construção de via-
duto de transposição à Rod. 
Cônego Domênico Rangoni 
– SP 55. (DL)

Os serviços começaram em 
março de 2023 e a previsão de 
entrega é para março de 2025, 
embora estejam visivelmen-
te atrasados. O investimento 
total será de R$ 6,79 milhões.

Toda a calçada no entorno 
do prédio está ocupada por 
tapumes da obra, o que obri-
ga os pedestres a andarem 
pela rua, no meio dos carros. 
Após o incidente da manhã 

de ontem, extraoficialmente, 
funcionários da construtora 
disseram que estavam refor-
çando as telas de proteção que 
cobrem o prédio a fim de evi-
tar que novas placas de rebo-
co que eventualmente venh-
ma a se soltar caiam na rua. 
A Prefeitura de Santos foi pro-
curada para comentar os ris-
cos, mas não se manifestou. 
(Nilson Regalado)
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 A O Estado de São Paulo re-
gistrou novo aumento nos 
emplacamentos de veículos 
zero quilômetro realizados 
pelo Departamento Estadual 
de Trânsito de São Paulo (De-
tran-SP). De acordo com os 
dados mais recentes, entre 
julho e setembro, foram em-
placados 303.784 veículos, 
um avanço de 14% em rela-
ção aos 265.878 do mesmo 
trimestre em 2023.

No acumulado do ano, 
de janeiro a setembro, já fo-
ram contabilizados 845.619 
primeiros emplacamentos, 
praticamente igualando o 
volume de todo o ano de 
2022, que somou 849.458 
veículos. Em nove meses, a 
marca alcançada neste ano 
é a maior em 10 anos. Nesse 
mesmo período, em 2014, o 
registro é de 863.051 empla-
camentos.

No último dia 30 de se-
tembro, foram registrados 
mais de 6.800 novos veícu-
los, sendo que 525 registros 
ficaram pendentes e serão in- Detran-SP recebeu 96.137 solicitações, 13% a mais em relação a mesmo mês de 2023

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE SP

Estado de SP tem maior número 
de emplacamentos de veículos

EM 10 ANOS. No acumulado do ano, São Paulo teve mais de 845 mil emplacamentos de veículos zero km

cluídos na contagem de ou-
tubro.

“O Detran-SP tem tra-
balhado para acompanhar 
a alta demanda e garantir 
que o mercado automoti-
vo avance. Nossas equipes 
têm intensificado as ações 
para otimizar o atendimen-
to e assegurar que os proces-
sos de emplacamento ocor-
ram sem interrupções, o que 
certamente tem contribuído 
para esses resultados positi-
vos”, afirma Vinicius Novaes, 
diretor de Veículos do De-
tran-SP, órgão vinculado à Se-
cretaria de Gestão e Governo 
Digital (SGGD).

SETEMBRO.

Em setembro, o Detran-SP re-
cebeu 96.137 solicitações de 
placas para veículos zero qui-
lômetro, 13% a mais em rela-
ção às 84.784 solicitações do 
mesmo mês de 2023, desta-
cando o esforço contínuo do 
órgão em atender à deman-
da crescente com eficiência e 
agilidade. (GSP)

PIB paulista 
cresce 3,5% no 
acumulado 
de 2024

 A Dados do Governo de 
São Paulo, consolidados 
pela Fundação Seade, mos-
tram que o Produto Interno 
Bruno (PIB) paulista cresceu 
3,5% no acumulado de 2024, 
de janeiro a julho, em relação 
ao mesmo período de 2023. 
Os destaques deste avanço 
foram registrados nos seto-
res da indústria e serviços, 
que tiveram variação posi-
tiva de 3,9% e 3,0%, respecti-
vamente.

O PIB paulista também 
registrou avanço de 5,4% em 
julho de 2024 em relação ao 
mês de julho do ano passa-
do. Novamente, os destaques 
foram identificados nos se-
tores de serviços (5,7%) e in-
dústria (4,2%).

ACUMULADO.

No acumulado dos últimos 
12 meses, em comparação 
aos 12 meses imediatamen-
te anteriores, houve amplia-
ção de 2,1% do PIB do Estado 
de São Paulo. Mais uma vez, 
os setores da indústria (2,1%) 
e dos serviços (2,1%) se desta-
caram. (GSP)

INDÚSTRIA

 A Uma pesquisa  do Sindicato 
dos Delegados de Polícia do Esta-
do de São Paulo (Sindpesp) feita 
pelo Instituto Datapim mostrou 
que quatro em cada 10 delegados 
de polícia paulistas buscaram au-
xílio em saúde mental após o in-
gresso na carreira.

O estudo ouviu 711 delegados, 
em exercício e aposentados, em 
todo o Estado, entre 1º e 10 de abril 
de 2024. Quando perguntados so-
bre o quesito saúde mental, 40% 
afirmaram ter precisado de ajuda 
em algum momento, enquanto 
3% preferiram não responder.

O sindicato afirmou que o 
dado alarmante, e destacou ser 
importante falar sobre o tema 
para promover campanhas para 

Quatro em cada 10 delegados buscam médico por saúde mental
quanto 107 morreram em comba-
te, sendo 46 durante o trabalho.

Um dos casos mais recentes 
de uma morte violenta foi a do de-
legado morto após uma tentativa 
de assalto na Lapa, zona oeste de 
São Paulo, mostrando que os con-
frontos não diminuíram, nem pa-
raram de ocorrer.

Ao analisar os dados, a presi-
dente do Sindpesp, delegada Jac-
queline Valadares, alertou para a 
necessidade de o Estado imple-
mentar políticas públicas eficazes 
de proteção à saúde mental:

“Este estudo mostra que os 
servidores precisam de mais aten-
ção, pois enfrentam situações es-
tressantes no dia a dia, inerentes 
à profissão, como o risco às suas 
vidas no confronto com crimino-
sos. A este contexto, somam-se a 
baixa remuneração e a excessiva 
carga de trabalho que, em situa-
ções extremas, pode levar ao sui-
cídio”, afirma.

prevenção ao suicídio.
Dos 40% que procuraram 

ajuda médica, 79% afirmaram ter 
consultado psicólogo, terapeuta 
ou psiquiatra e 69% disseram ter 
recorrido a medicamentos para 
tratar de ansiedade, depressão ou 
outra enfermidade psiquiátrica. 

Além disso, 73% dos entrevis-
tados disseram sentir cansaço, 
64% se queixaram de estresse e 
49% relataram sentir nervosismo 
no dia a dia.

O estudo também  mostrou 
que 2023 foi o primeiro ano em 
que os índices de suicídio entre 
policiais civis e militares supera-
ram as mortes em confrontos.

No ano passado, 110 polícias 
da ativa tiraram a própria vida, en-

Estudo ouviu 711 delegados do estado de 
São Paulo, em exercício e aposentados, 
entre 1º e 10 de abril deste ano

Quando perguntados sobre o quesito saúde mental, 40% 
afirmaram ter precisado de ajuda em algum momento

DIVULGAÇÃO/PMSP

A preocupação da presiden-
te do Sindpesp tem respaldo no 
Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública, do Fórum Brasileiro de 
Segurança, publicado em agosto.

Segundo a pesquisa, a imple-
mentação de auxílio-saúde é uma 
das principais reivindicações do 
momento,  na terceira colocação 
do estudo entre questões para as 
quais o governo de Tarcísio Go-
mes de Freitas (Republicanos) de-
veria dar mais atenção, conforme 
defende Jacqueline: 

“Estas questões impactam di-
retamente a saúde mental dos 
agentes de Segurança e o Estado 
não pode fechar os olhos para isso. 
Outras carreiras, cujos profissio-
nais estão muito menos expos-
tos ao risco e à violência, contam 
com uma indenização auxílio-
-saúde. Por que os policiais civis 
ainda não foram contemplados 
com este benefício?”, questiona a 
delegada.  (Monise Souza)

 A O Governo de São Paulo en-
caminhou no início desta se-
mana à Assembleia Legislativa 
o projeto da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para 2025, que con-
templa o maior volume de inves-
timentos já registrado no estado. 
Do total de R$ 372,45 bilhões pre-
vistos no orçamento do próxi-
mo ano, R$ 33,5 bilhões serão 
direcionados exclusivamente a 
iniciativas e projetos estruturan-
tes, com o objetivo e promover 
desenvolvimento e melhorar a 
qualidade de vida de todos os 
paulistas.

Dentre os principais eixos 
de investimento está a expan-
são e modernização da rede de 
transportes metropolitanos, 
que contará com mais de R$ 12 
bilhões em recursos. No âmbito 
do “São Paulo nos Trilhos”, pro-
grama que reúne projetos de 
transporte de passageiros e car-
gas, estão contempladas obras 

Governo de SP envia à Alesp 
proposta orçamentária

Do total de R$ 372,45 bilhões previstos no orçamento de 2025, R$ 
33,5 bilhões serão direcionados a iniciativas e projetos estruturantes
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milhões para a Nova Tamoios, 
incluindo obras de melhorias e 
a continuidade dos contornos, 
enquanto R$ 563 milhões serão 
voltados exclusivamente à re-
cuperação de estradas vicinais.

O setor habitacional recebe-
rá mais de R$ 2,6 bilhões, in-
cluindo iniciativas como o Casa 
Paulista, o maior programa ha-
bitacional da história de São 
Paulo, e a PPP do Centro His-
tórico da capital paulista. Para 
combater as enchentes e demais 
obra de segurança e resiliência 
hídrica o governo reservou mais 
de R$ 1,4 bilhão.

Na saúde, serão destinados 
recursos para os novos hospi-
tais de Itapetininga, Franca, Bi-
rigui e o Complexo Hospitalar 
da Região Sul da cidade de São 
Paulo, além dos investimentos 
para a tabela SUS Paulista. Na 
Educação, destaque para os in-
vestimentos nos projetos de re-
forma, climatização e infraes-
trutura das unidades da rede 
estadual de ensino. Na área da 
segurança, o Governo de SP vai 
ampliar os investimentos em 
tecnologia e inteligência poli-
cial. (GSP)

.nas linhas 2-Verde, 4-Amarela, 
5-Lilás, 6-Laranja, 9-Esmeralda, 
15-Prata e 17-Ouro, Trem Interci-
dades, PPP das Linhas 11, 12 e 13, 
além do VLT da Baixada Santista.

Na área de logística e trans-
portes, o orçamento prevê cerca 
de R$ 4,3 bilhões para projetos de 
duplicação e melhoria das estra-
das paulistas. Desse total, R$ 696 

 A Entre janeiro e agosto de 
2024, o estado de São Paulo teve 
um crescimento do setor de co-
mércio, com a abertura de 92,8 
mil novas empresas. O núme-
ro representa um aumento de 
14,3% em relação ao mesmo pe-
ríodo de 2023 e é fruto das ações 
estratégicas da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
(SDE) para fortalecer os peque-
nos e médios empreendedores 
e viabilizar o desenvolvimento 
de novos negócios no estado.

O levantamento, da Jun-
ta Comercial do Estado de São 
Paulo (Jucesp), autarquia vincu-
lada à SDE, destacou o desem-
penho positivo nos três princi-
pais subsetores do comércio. O 
segmento de “Comércio e Re-
paração de Veículos Automo-
tores e Motocicletas” registrou 
a abertura de 10,7 mil novas 
empresas, um crescimento de 
67,7%. O “Comércio por Ataca-
do” contabilizou 15,5 mil no-

Estado de SP tem quase 
93 mil empresas abertas

vos negócios, um aumento de 
56,8%. Já o “Comércio Varejista” 
manteve seu ritmo, com 66,5 
mil novas empresas e um cres-
cimento de 2,5%.

Com 25% de todos os estabe-
lecimentos comerciais do Brasil, 
São Paulo consolida sua posi-
ção de protagonista econômi-
co, abrigando 403,5 mil dos 1,6 
milhão de negócios do país, se-
gundo dados da Relação Anual 
de Informações Sociais (Rais).

“Esse crescimento na aber-
tura de empresas no setor do 
comércio é um reflexo na me-
lhoria do ambiente de negó-
cios e da força produtiva de São 
Paulo, diretriz do governador 
Tarcísio de Freitas que estamos 
cumprindo. O comércio impac-
ta diretamente na geração de 
renda e emprego das pequenas, 
médias e grandes cidades”, ex-
plica Jorge Lima, secretário de 
Desenvolvimento Econômico 
do estado de SP. (GSP)
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 A A Petrobras anunciou na 
terça-feira (1º) seu segundo in-
vestimento em uma estraté-
gia de retorno à África, com o 
objetivo de diversificar a busca 
por novas reservas de petróleo.

A operação foi fechada 
com a francesa TotalEnergies, 
de quem a Petrobras adquiriu 
uma fatia de 10% em um bloco 
exploratório na bacia de Oran-
ge, que entrou no foco do setor 
após descobertas recentes da 
própria Total, da inglesa Shell 
e da portuguesa Galp.

No fim de 2023, a compa-
nhia já havia anunciado a com-
pra de fatias em três blocos ex-
ploratórios operados pela Shell 
em São Tomé e Príncipe.

Segundo a estatal, a ope-
ração “está alinhada com a 
estratégia de longo prazo da 
companhia, que visa a recom-
posição das reservas de petró-
leo e gás por meio de explora-
ção de novas fronteiras, tanto 
no Brasil quanto no exterior, 
e atuação em parceria”. (Nicola 

Pamplona/FP)

Petrobras chega à 
África do Sul

 D Macaé Evaristo participou do programa Bom Dia, Ministra

FABIO RODRIGUES-POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL

Ministra manifesta 
preocupação com bets

APOSTAS. Macaé Evaristo manifestou grande preocupação com as consequências da 
exposição das pessoas, em especial crianças e adolescentes, aos sites de apostas online

R
ecém-empossa-
da no Ministério 
dos Direitos Hu-
manos e da Ci-
dadania, Macaé 

Evaristo manifestou grande 
preocupação com as conse-
quências da exposição das 
pessoas, em especial crian-
ças e adolescentes, aos sites 
de apostas online, popular-
mente conhecidos por bets. 
Segundo ela, os jogos de 
azar estimulam um “com-
portamento viciante” com-
parável ao vício em álcool 
ou outras drogas.

Macaé Evaristo partici-
pou, nesta quarta-feira (2), 
do programa Bom Dia, Mi-
nistra, produzido pela Em-
presa Brasil de Comunicação 
(EBC). Dizendo-se contrária a 
jogos de azar, a ministra dis-
se estar especialmente preo-
cupada com a exposição que 
crianças e adolescentes têm a 
esses jogos nas redes sociais 
e na TV.

“Sou avessa a jogos de 
azar, apostas, e a tudo que 
faça a pessoa perder a sua 
casa por uma brincadeira. 
Isso não é natural nem nor-
mal, nem deve ser incentiva-
do em termos de sociedade. 
Do ponto de vista da políti-
ca, temos debates sobre essa 
questão no âmbito do Con-
selho Nacional dos Direitos 

da Criança e do Adolescente. 
É um tema que afeta as famí-
lias”, disse a ministra.

Segundo ela, a exposição 
excessiva às apostas online é 
algo que precisa ser comba-
tido pelo poder público. “No 
dia a dia e a toda hora, quan-
do usamos o celular, estamos 
expostos a uma propaganda 
que é massiva e naturaliza 
uma questão que não é na-
tural. Não é natural pegar o 
salário, que é para comprar 
comida, e colocá-lo no jogo 
de apostas porque, no geral, 
quem ganha é a banca. Você 
vai perder. Tenha certeza dis-
so. Vai perder seu salário, sua 
casa e o alimento dos seus fi-
lhos”, alertou a ministra.

“Do ponto de vista dos 
direitos da criança e do ado-
lescente, é indevido que, no 
horário do futebol na TV, o 
tempo todo, estarmos ven-
do propaganda disso. Isso 
me preocupa de sobrema-
neira. Temos de aprender 
a lidar com essa questão. A 
ver quais mecanismos se-
rão adotados, a partir dos 
debates nos ministérios so-
bre regulação e sobre como 
garantir a proteção de crian-
ças, adolescentes e famílias”, 
acrescentou.

Perguntada sobre o uso 
de recursos do Bolsa Família 
nesses sites de apostas onli-

ne, a ministra disse acredi-
tar que esse uso inadequa-
do dos recursos não seja tão 
significativo, como tem sido 
falado. Em especial porque 
a maioria desses benefícios 
são administrados por mu-
lheres. “E todos sabemos que 
as mulheres são mais come-
didas no uso do dinheiro da 
família”, argumentou.

Para Macaé Evaristo, é 
fundamental que as pessoas 
compreendam que o vício 

em jogo não está ligado à 
classe social, mas a um con-
junto da sociedade. Segun-
do a ministra, trata-se de 
um comportamento vician-
te que, estimulado, captura 
as pessoas.

“Assim como ninguém 
está livre de ter um vício em 
álcool e outras drogas, nin-
guém está livre do vício em 
jogo. Por isso essa questão 
precisa ser tratada com cui-
dado”, defendeu. (AB)

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA N.º 1150/24  
PROC. ADM. N.º 8.609/24. 

Objeto: Contratação de 
serviço educacional, 
curso de formação de 
Guardas Civis-GCM. 
Prazo de recebimento das 
Propostas: das 16 horas 
do dia 03/10/24 até as 
8 horas do dia 09/10/24. 
Início da Sessão Pública 
com Abertura e Análise 
de Proposta em 09/10/24 
às 08h30min. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.
br e www.novobbmnet.
com.br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 3 de 
outubro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 30/24 – PROC. ADM. 

N.º 2.545/23  

Objeto: Registro de Preços 
para aquisição de Materiais 
Táticos Operacionais 
conforme exigências 
estabelecidas no Edital e 
seus anexos. Recebimento 
das Propostas: Das 16 
horas do dia 04/07/24 até 
as 8 horas do dia 25/07/24. 
Abertura das Propostas: às 
9 horas do dia 25/07/24. 
Início da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: 
a partir das 9h05min 
do dia 25/07/24, após a 
avaliação das propostas 
pelo pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 3 de 
outubro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO   
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 04/24 
PROC. ADM. N.º 4.786/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa para execução 
de “obras de infraestrutura 
turística do Município de São 
Vicente/SP. Recebimento 
das Propostas: até as 
8h45min do dia  25/11/24. 
Início da Sessão Pública 
de Etapa de Lances: a 
partir das 9 horas do dia  
25/11/24, após a avaliação 
das Propostas pelo Agente 
de Contratação. Sites 
para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/137 
e ww.novobbmnet.
com.br, solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
n o v o b b m n e t . c o m . b r. 
Informações do Edital 
completo estará disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
através da página www.
saovicente.sp.gov.br e no 
Portal www.novobbmnet.
com.br, a partir do dia 
03/10/24. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 3  de 
outubro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO - PREGÃO 

ELETRÔNICO 96/2024 

A Prefeitura Municipal 
da Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 96/2024 Processo nº 
11.487/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor taxa
Objeto: Contratação de 
empresa especializada para 
prestação de serviço de 
agenciamento de viagens, 
compreendendo cotação, 
reserva, emissão, marcação, 
remarcação, emissão, 
endosso, cancelamento, 
alteração e entrega 
de passagens aéreas, 
hospedagens em hotéis no 
âmbito nacional, bem como 
serviços de traslados, através 
de carros, vans, ônibus e 
correlatos,nos termos da 
tabela abaixo, conforme 
condições e exigências 
estabelecidas neste 
instrumento.
Comunicamos que presente 
licitação será suspensa para 
readequação do edital.
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 02 de outubro de 2024

Frank Willian Miranda 
Lima - Secretário 

Municipal da Secretaria de 
administração.
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7ª VARA CÍVEL DO FORO DA COMARCA DE SANTOS - SP
EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO e de intimação da executada e  depositária  FRANCIANE DA SILVA CORREA,

inscrita no CPF/MF sob o nº 301.489.548-20. A Dra. Simone Curado Ferreira Oliveira, MM. Juíza de Direito da 7ª Vara Cível do
Foro da Comarca de Santos/SP, na forma da lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital de 1º e 2º Leilão do bem móvel, virem ou
dele conhecimento tiverem e interessar possa, que por este Juízo processam-se os autos do Cumprimento de Sentença ajuizado
por FUNDAÇÃO LUSIADA em face de FRANCIANE DA SILVA CORREA - Processo nº 0051953-49.2012.8.26.0562 (Principal nº
0024434-80.2004.8.26.0562) – Controle nº 1172/2004, e que foi designada a venda do bem descrito abaixo, de acordo com as
regras expostas a seguir: DO BEM MÓVEL - O bem será vendido no estado em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus da
parte interessada verificar suas condições antes das datas designadas para as alienações judiciais eletrônicas. DA PUBLICAÇÃO
DO EDITAL  -  O edital  será  publicado  na  rede  mundial  de  computadores,  no  sítio  do  Leiloeiro  www.megaleiloes.com.br,  em
conformidade com o disposto no art. 887, § 2º, do CPC, inclusive as fotos e a descrição detalhada do bem a ser apregoado. DA
VISITAÇÃO -  Os interessados em vistoriar  o  bem deverão  enviar  solicitação  por  escrito  ao  e-mail  visitacao@megaleiloes.com.br.
Cumpre esclarecer que cabe ao responsável pela  guarda do bem autorizar o ingresso dos interessados, sendo que a visitação
nem sempre será possível, pois alguns bens estão em posse do executado. Independente da realização da visita, a arrematação
será  por  conta  e  risco  do  interessado.  DO LEILÃO -  O  Leilão  será  realizado  por  MEIO ELETRÔNICO,  através  do  Portal
www.megaleiloes.com.br, o  1º Leilão terá  início  no dia 18/10/2024 às 10:00 h e se encerrará  dia 21/10/2024 às 10:00 h, onde
somente  serão  aceitos lances iguais ou  superiores ao  valor  da  avaliação; não  havendo  lance  igual  ou  superior  ao  valor  da
avaliação, seguir-se-á sem interrupção o 2º Leilão, que terá início no dia 21/10/2024 às 10:01 h e se encerrará no dia 12/11/2024
às 10:00 h, onde serão aceitos lances com no mínimo 60% (sessenta por cento) do valor da avaliação. DO CONDUTOR DO LEILÃO
– O Leilão será conduzido pelo Leiloeiro Oficial Sr. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do
Estado de São Paulo – JUCESP sob o nº 844. DO VALOR MÍNIMO DE VENDA DO BEM – No 2º Leilão, o valor mínimo para a venda
do bem corresponderá a 60% (sessenta por  cento) do valor da avaliação judicial. Na hipótese de incapaz não serão admitidos
lances inferiores a 80% do valor da avaliação, nos termos do art. 701 do CPC. DOS LANCES –  Os lances poderão ser ofertados
pela  Internet, através do  Portal  www.megaleiloes.com.br. DOS DÉBITOS –  Eventuais ônus sobre  o  bem correrão  por  conta  do
arrematante, exceto  eventuais débitos de  IPVA e demais taxas e  impostos que serão sub-rogados no  valor da  arrematação nos
termos do Art.130, “ caput”  e parágrafo único, do CTN. DO PAGAMENTO - O arrematante deverá efetuar o pagamento do preço do
bem arrematado, no prazo de até 24h (vinte e quatro horas) após o encerramento do leilão através de guia de depósito judicial em
favor do Juízo responsável, sob pena de se desfazer a  arrematação. DA PROPOSTA - Os interessados na aquisição do bem de
forma parcelada, deverão apresentar proposta enviando de forma detalhada sua intenção no e-mail proposta@megaleiloes.com.br
(Art. 895, I e  II, CPC). As referidas propostas serão apresentadas ao M.M Juízo respectivo, caso o leilão se encerre negativo. No
entanto  caso  o  leilão  se  encerre  positivo, as propostas apresentadas serão  desconsideradas, vez que  o  pagamento  à  vista
prevalece sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em adquirir o bem realizando o pagamento à vista, deve confirmar
o lance em leilão, já aquele que tem a intenção de realizar o pagamento de forma parcelada, deve enviar sua proposta por e-mail,
ficando ciente das referidas condições do Artigo 895§ 7º, CPC. Por fim, a  apresentação de proposta não suspende o leilão (Art.
895, §  6º, CPC), devendo  a  mesma  ser  analisada  pelo  M.M Juízo  respectivo  que  decidirá  pela  opção  mais vantajosa  para  a
resolução da lide. PENALIDADES PELO DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS - Em caso de atraso no pagamento de qualquer das
prestações, incidirá  multa  de  dez por cento  sobre  a  soma da parcela  inadimplida  com as parcelas vincendas; O inadimplemento
autoriza  o  exequente  a  pedir  a  resolução  da  arrematação  ou  promover, em face  do  arrematante, a  execução  do  valor  devido,
devendo ambos os pedidos serem formulados nos autos da execução em que se deu a arrematação (Art. 895, § 4º e 5º do CPC).
DA COMISSÃO – O arrematante deverá pagar ao Leiloeiro, a título de comissão, o valor correspondente a 5% (cinco por  cento)
sobre  o  preço  de  arrematação  do  imóvel. O pagamento  deverá  ser  realizado  em até  24h  (vinte  e  quatro  horas)  a  contar  do
encerramento do leilão, através de guia de depósito que será enviada por e-mail. A comissão devida ao Leiloeiro não está incluída
no  valor  do  lance  e  não  será  devolvida  ao  arrematante  em nenhuma  hipótese,  salvo  se  a  arrematação  for  desfeita  por
determinação judicial  ou  por razões alheias à  vontade  do  arrematante  e, deduzidas as despesas incorridas. DA REMIÇÃO:  Na
hipótese de acordo ou remição após a realização da alienação, o Leiloeiro fará jus a comissão no percentual determinado neste
edital sobre o valor da arrematação, conforme Artigo nº 7º, §3º da Resolução nº 236 do CNJ. Todas as regras e condições do
Leilão estão disponíveis  no Portal www.megaleiloes.com.br, no Código de  Processo Civil e  Resolução nº 236  do CNJ. Por
qualquer motivo caso a intimação pessoal do executado não se realizar por meio de seus advogados ou pelo endereço constante
dos autos, será intimado através do próprio edital de leilão nos termos do art. 889, I, do CPC. RELAÇÃO DO BEM: um veículo marca
CHEVROLET, modelo  ONIX 1.4MT LTZ, placa  OVD7216/BA, renavam 999843893, chassi 9BGKT48L0EG350622, cor branca, ano
2014, álcool/gasolina. Consta  as  fls.635  dos  autos  que  no  DETRAN/BA há  débitos vinculados ao  veículo  no  valor  total  R$
1.871,40  (setembro/2024).  Consta  no  site  do  SENATRAN  restrição  judiciária  desses  autos;  e  nos  autos  do  Processo  nº
00033262420068260562, em tramite  na  7ª  Vara  Cível  de  Santos/SP. O bem encontra-se  em posse  da  depositária. Valor  da
Avaliação do bem: R$ 48.599,51 (quarenta e oito mil quinhentos e noventa e nove reais e cinquenta e um centavos) para
setembro de 2024, que será atualizado até a data da alienação conforme tabela de atualização monetária do TJ/SP. Débitos
desta  ação  as fls.627  no  valor  de  R$  73.667,33  (agosto/2024). OBSERVAÇÃO: Consta  as fls.560  dos autos que  o  contrato  de
alienação  fiduciária  junto  ao  BANCO GM S/A encontra-se  quitado  (março/2024). Santos, 24  de  setembro  de  2024. Eu, diretora/
diretor, conferi.

 (11) 3149-4600  www.megaleiloes.com.br

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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Publicidade Legal

EXTRAVIO DE DOCUMENTO 

NOME: CLAUNE BONIFÁCIO DE 
OLIVEIRA FILHO

REFERENTE (ANÚNCIO) PERDA DE 
CARTÃO VALE CARD.

NOME: NELSON RODRIGUES MARTINS
REFERENTE (ANÚNCIO) PERDA DE 

CARTÃO VALE CARD.

NOME: ROBERTO GERONIMO BEZERRA
REFERENTE (ANÚNCIO) PERDA DE 

CARTÃO VALE CARD.

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1.128/24  
PROC. ADM. N.º 6.727/24. 

Objeto: Aquisição de 
cartucho de toner para 
SEDES e SEMAM Prazo de 
recebimento das Propostas: 
a partir das 16 horas do dia 
03/10/24 até as 9 horas 
do dia 17/10/24. Início e 
término da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: das 
09h05min às 15h05min do 
dia 17/10/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 3 de 
outubro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 03/24  
PROC. ADM. N.º 4.685/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa para execução da 
reforma da  Praça  Nossa 
Senhora Aparecida – 
Município de São Vicente/
SP. Adjudicado em 02/10/24, 
à favor da Empresa Asservo 
Multisserviços Ltda., no 
valor total de R$ 383.987,94 
(trezentos e oitenta e três 
mil, novecentos e oitenta 
e sete reais e noventa e 
quatro centavos). Data da 
Homologação: 02/10/24. 
Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 3  de 
outubro  de 2024.

RENAN ROCHA RIBEIRO
Secretário Executivo do 
Prefeito em substituição

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 75/24 – PROC. ADM. 

N.º 7.343/23. 

Objeto: Registro de 
Preços para eventual 
aquisição de insumos 
para atendimento clínico 
veterinário nas Unidades 
Básicas de Saúde Animal 
(Ubasa Centro e Ubasa 
Continental) e Unidade 
Móvel – SEMEMOV nos 
bairros do Município de São 
Vicente, por um período de 
12 (doze) meses.  
Recebimento das 
Propostas: Das 16 horas 
do dia 03/10/24 até 9 horas 
do dia 15/10/24. Abertura 
das Propostas e início 
da Sessão Pública: às 
09h10min do dia 15/10/24. 
Início da Etapa de Lances: 
a partir das 09h30min do 
dia 15/10/24. Sites para 
acessar o Edital:https://
www.saovicente.sp.gov.
br/categoria/137 e www.
novobbmnet.com.br. Sites 
para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/141 
e www.novobbmnet.com.
br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 3 de 
outubro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1121/24 – PROC. 
ADM. N.º 7.674/24. 

Objeto: Aquisição de 3 (três) 
cateteres Atrial Modelo 
E, insumo a ser utilizado 
no Hospital do Vicentino. 
Arrematante do Lote Único 
– HP Bioproteses Ltda., no 
valor total de R$ 8.055,00 
(oito mil e cinquenta e 
cinco reais). Adjudicado em 
27/09/24. Homologado em 
27/09/24. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 03 de 
outubro de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria de Saúde

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO 

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.122/24 – PROC. 
ADM. N.º 7.584/24. 

Objeto: aquisição de 
medicamentos não 
padronizados para 
atendimento de ações 
judiciais de itens desertos 
e fracassados em registro 
de preços e dispensas, 
para atendimento de 
demandas de ações 
judiciais, da Diretoria de 
Assistência Farmacêutica e 
Almoxarifado, da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especificações contidas 
no presente Termo de 
Referência, pelo período 
médio de 8 (oito) meses. 
Arrematante dos Lotes 1 
e 4 – Montreal Hospitalar 
Ltda., no valor total de R$ 
16.574,96 (dezesseis mil, 
quinhentos e setenta e 
quatro reais e noventa e seis 
centavos). Adjudicado em 
30/09/24. Homologado em 
01/10/24. Informo também 
que os Lotes 2, 3, 5, 6, 7, 8 
e 9 resultaram DESERTOS 
e o Lote 10 resultou 
FRACASSADO. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 3 de 
outubro de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria de Saúde

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1.138/24  
PROC. ADM. 
N.º 8.729/24. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente Dispensa de 
Licitação a aquisição de 
medicamento de alto custo 
não padronizado, para 
atendimento de demanda 
judicial, da Diretoria de 
Assistência Farmacêutica 
e Almoxarifado–DAFA, da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente 
Termo de Referência, pelo 
período de 5 (cinco) meses. 
Prazo de recebimento das 
Propostas: a partir das 8 
horas do dia 07/10/24 até 
as 17 horas do dia 09/10/24. 
Início e término da Sessão 
Pública de Disputa de 
Preços: das 9 às 15 horas 
do dia 10/10/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. O Edital 
está disponível no site 
da Prefeitura Municipal 
de São Vicente, na 
aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 03 de 
outubro de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria de Saúde

AVISO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO - 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 48/24 - EDITAL N.º 

48/24 – PROC. ADM. N.º 
5.627/24. 

Objeto: Prestação de 
serviços de distribuição 
e fornecimento contínuo 
de gases medicinais (ar 
comprimido, oxigênio, 
nitrogênio, óxido nitroso 
e dióxido de carbono), de 
acordo com os termos da 
Instrução Normativa n.º 
129/22 da Diretoria Colegiada 
da ANVISA, incluindo cessão 
em regime de comodato 
de 05 Tanques Criogênicos 
(para armazenagem de 
O2 líquido), cilindros com 
válvulas reguladoras, carro 
de transporte de cilindros 
e central de reserva, bem 
como calibração dos 
equipamentos fornecidos, de 
acordo com a Norma ABNT 
NBR n.º 17025, capacitação 
na operação das centrais 
e suas instalações, além 
de manutenção preventiva 
e corretiva, para atender 
as Unidades de Saúde 
das Diretorias de Atenção 
Hospitalar, Urgência e 
Emergência, Atenção 
Primária à Saúde, Atenção 
Especializada, Vigilância 
em Saúde, da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especificações contidas no 
termo de referência anexo 
ao instrumento convocatório, 
por um período de 12 
(doze) meses. Informamos 
a quem possa interessar 
que, por força de sentença 
proferida pelo MM. Juízo da 
Vara da Fazenda Pública 
de São Vicente, nos autos 
do processo n.º 1010557-
68.2024.8.26.0590, que 
julgou procedente o pedido 
da empresa White Martins 
Gases Industriais Ltda., 
CNPJ 35.820.448/0001-36, 
e concedeu a segurança 
requerida a fim de, declarar 
a habilitação de referida 
empresa no pregão 
eletrônico supramencionado 
e a anulação dos atos 
subsequentes que resultaram 
em sua inabilitação anterior, 
bem como da habilitação 
da empresa Atmosfera 
Gases Especial e EPIs 
Ltda., o objeto do certame 
epigrafado foi adjudicado 
e homologado, neste ato, 
em favor da empresa 
White Martins Gases 
Industriais Ltda., CNPJ 
35.820.448/0001-36, pelo 
valor de R$ 2.069.960,00. 

São Vicente, 3 de 
outubro de 2024.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

REMARCAÇÃO 
DE LICITAÇÃO E 

JULGAMENTO DE 
IMPUGNAÇÃO - PREGÃO 

ELETRÔNICO N.º 67/24 
- EDITAL N.º 67/24 – 

PROC. ADM. N.º 6.219/24. 

Objeto: Aquisição de 2 
(dois) veículos de passeio 
e 2 (dois) veículos tipo 
pick-up, para atender as 
demandas da Diretoria de 
Atenção Primária à Saúde 
(DAPS) e 1 (um) veículo 
tipo van adaptada, para 
atender as necessidades 
do Centro de Atendimento 
Especializado à Saúde da 
Criança com Deficiência 
- São Camilo, da Diretoria 
de Atenção Especializada 
da Secretaria da Saúde de 
São Vicente. Informamos a 
quem possa interessar que 
a impugnação interposta 
pela empresa CLJ Veículos 
Ltda., foi julgada procedente 
em partes. Recebimento 
das Propostas: a partir das 
8 horas e 30 minutos do dia 
04/10/24 até as 08 horas e 
30 minutos do dia 16/10/24. 
Abertura das Propostas: Às 
9 horas do dia 16/10/24. 
Início da Sessão de Disputa: 
às 9 horas e 30 minutos do 
dia 16/10/24. Informações 
Telefone: (13) 3569-5710. 
E-mail: sesasvcompras@
yahoo.com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 3 de 
outubro de 2024.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0001320-
02.2023.8.26.0157 O Dr. Rodrigo Pinati da Silva, Juiz de Direito da 2ª Vara 
da Comarca de Cubatão/SP, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Facter 
Logística Ltda CNPJ 13.612.483/0001-27, Facter Terminais Ltda CNPJ 
20.858.372/0001-60, Facter Soluções Logísticas Ltda CNPJ 
37.531.406/0001-00, Facter Transportes e Distribuição Eireli CNPJ 
21.771.947/0001-76, Jalis Logística Ltda CNPJ 33.631.448/0001-62 e a 
Josiane Rodrigues da Silva CPF 069.175.906-57 que nos autos da Ação de 
Execução de Título Extrajudicial (1004145-38.2019.8.26.0157) requerida 
por Serra do Mar Produtos de Petróleo Ltda em face de Fábio Costa Teruya, 
representando Facter Terminais Ltda, para recebimento de R$46.272,31 
(jan/23), foi instaurado o processamento do pedido de desconsideração da 
personalidade jurídica da executada para reconhecimento de grupo 
econômico e inclusão dos sócios. Estando as rés em lugar ignorado, 
expede-se o edital, para que no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 supra, 
nos termos do artigo 135 do CPC, se manifestem sobre o pedido e 
requeiram as provas cabíveis, ficando advertidas de que no caso de revelia 
será nomeado curador especial. Será o edital publicado na forma da lei. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Cubatão, aos 27 de 
setembro de 2024. K-03e04/10

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1004954-
21.2021.8.26.0266. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível,
do Foro de Itanhaém, Estado de São Paulo, Dr(a). Paulo
Alexandre Rodrigues Coutinho, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a JÚLIO CÉSAR DIAS, CPF 989.282.955-72, que lhe
proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por
parte de Itaú Unibanco S/A, objetivando a cobrança de R$
5.453,87 (julho/2024), oriunda do inadimplemento da cédula
de crédito nº 30428-623914348, anexa aos autos.
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi
determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para, em 03 dias,
efetuar o pagamento integral da dívida atualizada ou
oferecer bens (suficientes) à penhora, sob pena de converter-
se em penhora o arresto já efetuado sobre a quantia de R$
104,04, em conta(s) bancária(s) de sua titularidade, podendo,
no prazo de 15 dias, oferecer embargos, prazos esses que
começarão a fluir após o decurso do prazo de 20 dias deste
edital. No prazo para embargos, poderá o executado requerer
seja admitido o parcelamento do débito, nos termos do art.
916, do CPC. Em caso de revelia, será nomeado curador
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta
cidade de Itanhaém, aos 19 de agosto de 2024.

Anuncie:  

(13) 99149-7354  
publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A As capitais brasileiras ga-
nharam 280 km de ciclovias 
e ciclofaixas entre em 2024, 
na comparação com o ano 
anterior, chegando a um to-
tal de 4.106,8 km. O aumen-
to de 7,33%, no entanto, está 
abaixo do que as cidades po-
deriam investir para ampliar 
suas malhas cicloviárias.

É o que diz a Aliança Bike, 
responsável por consultar as 
prefeituras e produzir o le-
vantamento. Os dados foram 
obtidos por meio da Lei de 
Acesso à Informação e consi-
deram o período de julho de 
2023 a julho deste ano. A lista 
considera apenas as estrutu-
ras exclusivas para a circula-
ção de bicicletas e separadas 
do espaço para veículos mo-
torizados, excluindo, assim, 
as ciclorrotas.

São Paulo lidera com folga 
na extensão de malha, com 

Capitais ganharam 280 km de ciclovias e ciclofaixas
e São Paulo, tanto pela ques-
tão topográfica e pela facili-
dade de trânsito quanto pelo 
acesso barato, especialmente 
quando a produção nacional 
deslanchou no fim dos anos 
1950. O outro lado da questão 
seria o transporte público in-
suficiente, aliado à baixa ren-
da como barreira para a com-
pra de carros.

O crescimento relativo e o 
de quilometragem a cada 100 
mil habitantes foram maio-
res em Goiânia, com 78,2 km 
de ciclovias e ciclofaixas, sen-
do 31,1 adicionados no últi-
mo ano. Mas o total da ma-
lha é baixo, segundo Guth, e 
pode estar relacionado à ex-
pansão das ciclovias junto a 
diferentes rodovias que cor-
tam o município.

Já a prefeitura diz que tem 
investido na ampliação das ci-
clofaixas e que a gestão atual, 

710,9 km de ciclovias e ciclo-
faixas, embora tenha acres-
centado 21 km -um aumento 
relativo de 3,16%- até a data 
do levantamento. Atrás da ca-
pital paulista estão o Distrito 
Federal, com 551,5 km, que 
também teve o maior cresci-
mento absoluto, adicionando 
50,2 km às estruturas no pe-
ríodo, e Fortaleza (443,1 km).

No outro extremo do ran-
king, Macapá (18 km), Por-
to Velho (23,5 km) e Manaus 
(28,1 km) têm as menores 
extensões. Outras cinco ci-
dades ficaram estagnadas, e 
Vitória teve decrescimento. 
Segundo a entidade, o nú-
mero pode ser explicado por 
alguma obra que interferiu 
em algum trecho de malha 
cicloviária.

Somadas, as capitais nor-
destinas têm a maior malha 
de ciclovias e ciclofaixas entre 

O aumento de 7,33%, no entanto, está abaixo do que as cidades 
poderiam investir para ampliar suas malhas cicloviárias

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL

de Rogério Cruz (Solidarieda-
de), construiu 20,46 km des-
sas vias em áreas estratégicas 
da capital goiana.

“Uma das intervenções 
mais importantes é a conclu-
são do Anel Cicloviário em 
2022, que liga a avenida T-63 
e a avenida dos Alpes, duas 
das principais vias da cida-
de. O circuito possui 13 km 
de extensão e cruza alguns 
dos bairros mais populosos 
da cidade.”

O trecho, segundo conta-
gens semestrais da prefeitu-
ra, tem apresentado aumento 
de usuários. Ainda, a gestão 
espera fazer até o fim do ano 
uma licitação para construir 
mais 48 km.

Os principais fatores para 
uso da bicicleta, segundo o es-
pecialista, estão associados a 
como a cidade cresce e se or-
ganiza. (Lucas Lacerda/FP)

 A A aeronave KC-30, da FAB 
(Força Aérea Brasileira), cedida 
para a operação de resgate de 
brasileiros no Líbano, decolou 
da Base Aérea do Galeão, no 
Rio de Janeiro, às 00h47 (ho-
rário de Brasília) desta quarta-
-feira (2) em direção a Beirute.

O Líbano vem sendo alvo 
de ataques das forças israelen-
ses, em guerra com o grupo 
Hezbollah.

O avião fará uma escala 
em Lisboa. O voo, do Brasil 
até Portugal, terá duração pre-
vista de 9h20.

No total, 3.000 brasileiros 
já preencheram formulários 
para retornar ao país. Um for-
mulário de interesse para en-
trar na fila da repatriação foi 
disponibilizado pelo Itama-
raty na semana passada, com 
o objetivo de realizar um le-
vantamento da quantidade de 
pessoas que estariam interes-

Primeiro avião da FAB decola no Rio 
para resgatar brasileiros no Líbano

sadas em deixar o território 
sob ataque de Israel.

A operação foi batizada 
pela FAB de “Raízes do Cedro”. 
A previsão inicial é repatriar 
220 brasileiros inicialmente.

Além da tripulação opera-
cional do avião, embarcaram 
militares da área da saúde. Eles 
vão prestar o apoio necessário 
durante a missão.

Segundo a FAB, a volta da 
aeronave KC-30 ao Brasil de-
penderá de “coordenações e 
protocolos adicionais”.

O voo para repatriação foi 
anunciado na segunda-feira 
(30) pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT),

A nota do Ministério das 
Relações Exteriores disse que 
a embaixada brasileira no Lí-
bano está tomando as provi-
dências para viabilizar a ope-
ração. O posto diplomático 
está em contato com a comu-
nidade brasileira no país e em 
“estreita coordenação com as 
autoridades locais”.

A decisão de retirar os bra-
sileiros foi anunciada pouco 
antes de Israel iniciar uma in-
vasão terrestre no Líbano.

Na sexta-feira (27), o go-
verno brasileiro confirmou a 
morte de Mirna Raef Nasser, 
adolescente brasileira natural 
de Balneário Camboriú (SC), 
após bombardeios no leste do 
país no início desta semana. 
Ela foi a segunda vítima nas-

No total, 3.000 
brasileiros já 
preencheram 
formulários para 
retornar ao país

 A O secretário-geral da ONU, 
Antonio Guterres, é “persona 
non grata” em Israel, declarou 
o país nesta quarta-feira (2).

Guterres “não merece pi-
sar em solo israelense”, afir-
mou ministro. Em comuni-
cado, o chefe da pasta das 
Relações Exteriores, Israel 
Katz, disse que o represen-
tante da ONU não “condenou 
de forma inequívoca” ataque 
de mísseis do Irã contra o ter-
ritório israelense.

“Este é um secretário-ge-
ral anti-Israel, que dá apoio 
a terroristas, estupradores e 
assassinos”, disse o ministro.

Ontem, Guterres, conde-
nou “a ampliação do confli-
to no Oriente Médio, com es-
calada após escalada”. “Isso 
precisa acabar. Precisamos 
absolutamente de um ces-
sar-fogo”, disse.

Israel já havia tomado a 
mesma decisão em relação 

Israel proíbe Guterres 
de entrar no país

ao presidente Lula em feve-
reiro. Na ocasião, seus co-
mentários sobre a ação de 
Benjamin Netanyahu em 
Gaza causaram o posiciona-
mento do ministro. (Jamil Cha-

de e Lorena Barros/FP)

O secretário-geral da ONU, 
Antonio Guterres, é “persona 
non grata” em Israel, declarou 
o país nesta quarta-feira

DIVULGAÇÃO/ONU

 A O presidente Lula (PT) teve 
um recuo na avaliação posi-
tiva de seu governo, que vol-
tou a encostar nas considera-
ções negativas em torno do 
seu atual mandato, segundo 
nova pesquisa Quaest divulga-
da nesta quarta-feira (2).

O mandatário marcou 32% 
de opiniões em seu favor, ante 
36% no levantamento ante-
rior, realizado em julho. Ele 
registra ainda 31% de avalia-
ções negativas, ante 30% na 
sondagem anterior, e 33% de 
regulares, contra 30% antes. 
Disseram não saber ou não 
quiseram responder 4%.

A empresa de pesquisa e 
consultoria entrevistou pre-
sencialmente 2.000 brasileiros 
com 16 anos ou mais da última 
quarta-feira (25) até o domin-
go (29). A margem de erro é de 
dois pontos percentuais, para 
mais ou para menos.

A Quaest ainda questionou 
os eleitores se aprovam ou não 
o trabalho que o mandatário 
está fazendo, ao que 51% di-
zem avalizar e 45%, reprovar. 

O mandatário marcou 32% de opiniões em seu favor, ante 36% 
no levantamento anterior, realizado em julho

RICARDO STUCKERT/PR

Governo tem avaliação 
positiva de 32%

PESQUISA. Lula registra ainda 31% de avaliações negativas e 33% de regulares

Não souberam ou não quise-
ram responder, 4%.

O trabalho do Palácio do 
Planalto é mais aprovado no 
Nordeste, com 69%, e menos 
aprovado no Sudeste, com 
42%, e no Sul, com 45%. A 
maior desaprovação também 
está nestas duas últimas re-
giões, ambas com 53%.

Ainda, para 36% dos eleito-
res, a atual administração não 
está nem melhor nem pior do 
que o esperado. São 30% os 
que veem o terceiro mandato 
de Lula como melhor que o es-
perado, e 33%, como pior.

Por fim 38% dos eleitores 
dizem que o governo está me-
lhor que a gestão de Bolsonaro 
(PL), uma queda de 13 pontos 
em relação à pesquisa anterior, 
na qual marcava 51%. Dizem 
que está pior 33%, e 22%, que 
está igual, ante 8% em julho.

O levantamento da Quaest 
é financiado pela corretora de 
investimentos digital Genial 
Investimentos, controlada 
pelo banco Genial. (Matheus Tu-

pina/FP)

 A Após atraso por proble-
mas na aeronave, o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva de-
sembarcou, nesta quarta-feira 
(2), em Brasília da sua viagem 
ao México, onde participou 
da posse da nova presidente 
do país, Claudia Sheinbaum. 
O avião trazendo a comitiva 
pousou às 10h12.

“O voo foi tranquilo e sem 
nenhuma intercorrência”, in-
formou a Presidência.

Lula foi direto para a resi-
dência oficial, no Palácio da 
Alvorada.

O embarque no Aeroporto 
Internacional Felipe Ángeles, 
na Cidade do México, ocorreu 
às 14h10 (horário local; 17h10, 
no horário de Brasília). Após 

Lula foi direto para a residência oficial, no Palácio da Alvorada

RICARDO STUCKERT/PR

Lula pousa em Brasília 
após problema em voo

a decolagem, a aeronave VC-1 
da Força Aérea Brasileira (FAB) 
apresentou um problema téc-
nico e foi obrigada a retor-
nar ao aeroporto mexicano. 
Sem detalhar o incidente, a 
FAB informou apenas que os 
procedimentos de segurança 
foram adotados e os pilotos 
aguardariam o consumo de 
combustível necessário para 
que o avião retornasse ao ae-
roporto da capital mexicana.

Após cinco horas no ar, 
Lula e sua comitiva pousaram 
em segurança às 22h16 na ca-
pital mexicana. Na madruga-
da desta quarta-feira, todos 
embarcaram em outra aero-
nave da FAB em direção a Bra-
sília. (AB)

seus pares de outras regiões, 
com 1.287,3 km. A marca está 
ligada, segundo Daniel Guth, 
diretor-executivo da Aliança 
Bike, a uma forte cultura de 

uso da bicicleta.
Essas cidades têm uma 

cultura antiga de ocupação de 
espaços públicos, mais do que 
cidades como Rio de Janeiro 

cida no Brasil atingida pelos 
intensos bombardeios aéreos 
israelenses na região, de acor-
do com o Itamaraty.

Um adolescente brasilei-
ro de 15 anos morreu durante 
bombardeios de Israel no Lí-
bano no mesmo dia. Ali Kamal 
Abdallah, que nasceu em Foz 
do Iguaçu (PR), estava no vale 
do Bekaa, a leste da capital, 
Beirute, uma das regiões ata-
cadas pelas tropas israelenses 
devido à presença de forças do 
Hezbollah.

O conflito no Oriente Mé-
dio atingiu um novo patamar 
de violência no fim de sema-
na, com o assassinato na noi-
te de sexta-feira (27) do líder 
do grupo libanês, Hassan Nas-
rallah, de 64 anos, além de di-
versos outros líderes. Todos 
foram mortos durante um 
mega-ataque aéreo na capital 
Beirute. (FP)
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Curtas

JULGAMENTOS . Após di-
zer que está há mais de 
1 ano sem ver os filhos e 
afrimar que está sendo im-
pedido de ver Aurora, 10, e 
Valentim, 6, Rafael Cardo-
so opinou sobre pré-julga-
mentos. “Não se pré-ocupe 
com o que pensam ou di-
zem de você. Irão falar. So-
mente não esqueça do seu 
caminho e de quem você 
é. No fim das contas, as 
pessoas irão transformar 
você no que quer que seja. 
Tudo para que a narrativa 
interna delas faça sentido”.

MORAR JUNTOS . Isabelle 
Nogueira e Matteus Ama-
ral estão se preparando 
para morarem juntos. Na 
terça-feira (02), a dançarina 
mostrou nas redes sociais 
que o namorado viajou 
a Manaus para ajudá-la a 
organizar suas coisas. Ela 
esvaziou o apartamento 
onde morava e irá levar os 
pertences para São Paulo.

S
hakira irá trazer a turnê Las Mujeres Ya No Lloran para 
o Brasil. A cantora anunciou, nesta quarta (2), que fará 
apresentação em São Paulo no próximo ano. O show 
acontece no estádio MorumBis, na região sul da cida-
de, no dia 13 de fevereiro. A pré-venda de ingressos para 

clientes Santander Private e Select acontece na quinta (9) na pla-
taforma Ticketmaster, às 10h. Já a venda geral está marcada para 
sexta (11), a partir das 10h. O público poderá adquirir as entradas 
na bilheteria oficial, ainda não divulgada, sem cobrança de taxas 
de serviço, a partir das 11h do mesmo dia. Na modalidade inteira, 
as entradas variam entre R$ 490, na arquibancada, e R$ 980, na 
pista premium.

LAS MUJERES YA NO LLORAN
Shakira anuncia show em SP

Cirurgia
O cantor Wesley Safadão ficará 
dez dias fora dos palco após ser 
submetido a uma cirurgia na co-
luna, no Sírio-Libanês, em São 
Paulo. A agenda de shows não 
terá alterações. “Uma cirurgia 
tranquila, graças a Deus. Já le-
vantei aqui, dei uma caminhada, 
acabei de tomar meu banho, já 
almocei, minha esposa está aqui 
do lado e estou tomando os re-
médios”, disse na redes sociais.
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O GOVERNO FEDERAL
INVESTE EM SÃO PAULO 
PARA VOCÊ VIVER MELHOR

Mais Mobilidade
Túnel Santos-Guarujá 

Trem Intercidades ligando Campinas  
a São Paulo e Rodoanel Norte com  
recursos do BNDES

Obras na Rio-Santos e Via Dutra também 
receberão investimentos federais com 
recursos do BNDES

Mais Saúde
6 novas policlínicas  
Novo hospital da Unifesp

Mais Educação
12 novos campi de Institutos Federais  
serão construídos
16,8 mil novas vagas de ensino técnico


